



# HERALDO de GERONA

PERIODICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PROPIETARIO: D. JAIME ROURE Y PRATS

Jueves  
14 mayo

## Sucedio. . . . . lo que habia de suceder

«El señor Roure. . . . cuenta apenas con media docena de compromisarios del distrito de La Bisbal. . . .»  
(Del verídico, bien informado e imparcial periódico local *La Lucha*, en su número del 6 del corriente.)

Sí, sucedió lo que había de suceder, o sea, el triunfo de los que cuentan con las simpatías del país y la derrota mas bochornosa y decisiva de los que no se amparan más que en apoyos oficiales, en reprochables concubinatos y en la adopción de medios y medidas que ni deciden ni arredran á nadie.

Nuestra victoria, la de nuestro amigo y candidato don Jaime Roure, ha sido tan grande, tan completa, que nos obliga á ser todavía más generosos de lo que hemos venido siendo con nuestros enemigos. Les perdonamos los manejos de antes y los desahogos de ahora, para no agravar la aflictiva situación en que les ha colocado la provincia de Gerona con la tremenda derrota que por medio de sus representantes les proporcionó el domingo último.

Gerona se pronunció en dicho día contra el ominoso yugo de los componentes de un pacto que porque le deshonraban, no podía resistir más, y, haciendo uso de sus energías y recabando su poder dijo: arre allá!, y les extendió un pasaporte para sus casas en donde han de hallarse mejor que en la nuestra en la que, si por algun tiempo fueron tolerados por desconocidos, hoy no podían ser soportados por el daño que hicieron.

Dicho nuestro amigo ha patentizado bien cuan querido es en todos los distritos y se ha podido afirmar más en su opinión de que amparándose en el país, al que todo lo dedica y sacrifica, es como se vence y triunfa, y sus enemigos podrán haberse convencido de que yendo contra el país, como ellos hacen, porque siguen los procedimientos precisamente contrarios, es como se queda vencido y derrotado. Estos, en su ceguera producida por la envidia ó en su mala fé nacida del despecho, pueden seguir hablando y escribiendo de aquél, «que no tiene amigos», «que carece de arraigo», «que para una elección senatorial puede contar tan solo con media docena de compromisarios»; el país continuará demostrando que ampara y protege al que merece sus simpatías, al que defiende sus intereses al que le sirve con ahinco y desinterés y como esto que ha hecho siempre, lo continuará haciendo el señor Roure, el país estará con él y á su favor como ahora.

La elección del domingo nos fué tan satisfactoria por el resultado inmediato del acta que con ella se otorga á un amigo, para nosotros tan querido como don Jaime Roure, como por el cambio de orientación que, como consecuencia de ella, se ha de dar forzosamente á

la política provincial.

Amputados, con dicha elección, de la política provincial, los miembros dañados y que habían, poco á poco, de gangrenar todo el cuerpo, es lógico que sean dedicadas todas las energías y aplicados todos los remedios á sanear completamente este cuerpo, extirpando de él cuantos elementos extraños pueda encerrar todavía y proporcionándole medios de vida y salud para que pueda en paz y buena armonía hacer de Gerona una provincia bien regida, mejor administrada y muy próspera.

Y como todo esto ha de venir como consecuencia natural de la jornada del domingo, aquella jornada, repetimos, nos ha dejado muy satisfechos.

Por ella nos felicitamos pues, y felicitamos con todo ardor á la provincia de Gerona.

## OBRAS SON AMORES

Ha comenzado la previa labor en las agrupaciones parlamentarias de formar al programa ó sumar los propositos que han de mantener en las cortes.

La discusión política, negativa por unos ó por otros, ofrecerá el interés pasajero de los debates meramente teóricos. El ahondar en el régimen; el examen de todo lo malo subsistente, y su denuncia; el decidido impulso innovador, reformista, revolucionario; lo nuevo, lo real y positivo, lo prometido y esperado, habrá que verlo y habrá que cumplirlo.

El problema obrero de los campos hay que llevarlo á la ley hipotecaria; la sanción excesiva para hechos que no tienen figura de delitos hay que borrarla del código penal; la separación del municipio de toda función política requiere ley inmediata; el contrato de trabajo y los arrendamientos á censos foros ó enfiteus tendran que figurar en el código civil; y en las cuestiones graves, hondas principalísimas será preciso que se deslinden los campos y se vea en qué pueden coincidir demócratas y conservadores; y liberales y republicanos ante la imprescindible necesidad y el irresistible imperio de gobernar para los más ó para todos, y no para los menos ni para los partidos políticos.

Sucede ahora lo que siempre ocurre después de grandes crisis ó de grandes desengaños; que la opinión no se casa con nadie; que la gente no cree á ninguno, y que en las próximas sesiones parlamentarias el que no hable, respondiendo al ansia de afuera, hablará para el *Diario de las Sesiones*, que es el diario de menos circulación que se conoce.

Toda la agitación provechosa cabe en el Congreso. La que se deje para otras propagandas será de más grave peligro al aire libre. A la negación pesimista no se podrá oponer otra negación más dolorosa. Si no se demuestra frente á los republicanos que pueden gobernar los monárquicos mejor que han gobernado hasta ahora, y si los republicanos no demuestran que gobernarían de alguna manera ellos también frente á los monárquicos, será la maldición igual para todos; porque lo que no puede dudar

unos ni otros es que los hombres políticos ya no convencen tanto con sus palabras como con sus procedimientos, y menos con los discursos que con las resoluciones.

Por esto mismo y porque el gobierno debe ser acción constante, rápida y útil, es por lo que todavía obligan más los actos al ministerio; y dada la siesta dormida, y recordando el tiempo pasado en el plan y en el proyecto, hay que hacer más que decir, desde el primer día hábil, en el congreso y en el senado.

(De La Correspondencia de España.)

## RESULTADO

DE LAS ELECCIONES DE SENADORES EN ESTA PROVINCIA, CELEBRADAS EL DIA 10 DE ESTE MES, SEGUN NOTAS FACILITADAS EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

|                                      | Votos |
|--------------------------------------|-------|
| Don Carlos de Camps y de Oleinellas. | 176   |
| Don Mariano de Vilallonga é Ibarra.  | 162   |
| Don Jaime Roure y Prats.             | 151   |
| Don Antonio Comyn y Crooke.          | 110   |
| Don José Joaquin Herrero y Sanchez.  | 102   |
| Don Odón de Buen y del Cos.          | 38    |

Fueron proclamados, pues, senadores por esta provincia, don Carlos de Camps, don Mariano Vilallonga y don Jaime Roure.

La proclamación de los candidatos triunfantes fué recibida por la concurrencia que llenaba el salón de la diputación provincial, en donde se celebraba el acto, con una entusiasta salva de aplausos.

La noticia, corrida por innumerables entusiastas de los triunfadores, por toda la ciudad, causó general satisfacción y motivo continuadas demostraciones de entusiasmo y afecto hácia los señores Camps, Vilallonga y Roure.

## CUENTO

Muy alegres y campantes y echando tragos de vino, iban por cierto camino una vez, dos estudiantes, cuando vieron que avanzaba sobre su burro un baturro y que sin treguas, el burro ferozmente rebuznaba.  
—Buen hombre,—el más mozo dijo por junto al burro al pasar.  
¿Por qué deja usted llorar con tal desconsuelo á su hijo?  
Alzó el baturro las manos, y exclamó al punto;—Pus' mía tú ¡si llora de alegría porque ha visto á sus hermanos!

J. de B.

## NOTICIAS

Son tantas las felicitaciones que de todos los pueblos de esta provincia y aun de fuera de ella, vá recibiendo nuestro amigo don Jaime Roure, con motivo del gran triunfo alcanzado el domingo próximo pasado en la elección de senadores, triunfo que alguno de los felicitantes califica de doble y aun de triple, que se vé

en la imposibilidad, de momento, de dar individualmente, como desea, las gracias por dichas demostraciones de afecto; por esto nos encarga que interinamente digamos á todos, desde estas columnas, que sinceramente corresponde á ellas é incondicionalmente se les ofrece en su nuevo cargo.

Así mismo nos dice el señor Roure, que queda muy agradecido y obligado á los señores compromisarios que el domingo último le honraron con sus votos y que, por el secreto de la votación, no puede conocer para dirigirseles con esta demostración de reconocimiento, así como á cuantos de un modo ú otro contribuyeron al triunfo de su candidatura. A todos dá por nuestro conducto, el señor Roure, las más expresivas gracias.

Hemos oido decir que, como consecuencia del disgusto que en él ha producido la derrota sufrida el domingo último por sus amigos político y particular, aliados y protegidos suyos, vá á presentar la dimisión irrevocable de su cargo, el presidente de la diputación provincial de Gerona, don José Puig y Corominola.

Procedente de París, á donde fué de excursión con su señora esposa y de paso para Madrid, nos ha cabido el gusto de tener en nuestra compañía por unos días, á nuestro querido amigo el tesorero de la fábrica nacional de la moneda y timbre, don Bernardo Galo de Sesma.

Durante su estancia en esta provincia fueron los señores de Sesma muy atendidos y obsequiados por los muchos parientes y amigos que en ella tienen.

Ha sido rebajada la asignación anual para la construcción del fuerte de San Julián, en el campo atrincherado de Gerona.

Guantes-Federico Maresma-Abeuradors, 6

El precio del pan ha sufrido en esta ciudad un nuevo aumento.

Han empezado á circular en esta ciudad algunas monedas de una peseta del nuevo cuño de alfonso XIII. En la actualidad se están fabricando en la casa de la moneda las de doble y media peseta, así como las medallas conmemorativas del acto de la jura de Alfonso XIII, de oro, á 125 pesetas, de plata á 5'80 y de bronce á 2, con su pasador y cinta.

Nuestro particular amigo el abogado y concejal de esta ciudad, don Joaquin Franquesa y Barceló, ha tenido la grata satisfacción de verse padre de un robusto niño venido el día 4 del actual al mundo con entera felicidad.

Enviamos nuestra mas cordial enhorabuena á los padres y familia del recién nacido.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, ha dirigido una alocución á los agricultores de Cataluña, convocándoles á una asamblea que debe celebrarse mañana con objeto de tratar de todos los asuntos é intereses que pueden afectar á esta región.

Ha sido nombrado vice-director del instituto general y técnico de esta ciudad, el catedrático don Roque Novella.

Están completamente terminadas las obras proyectadas en el antiguo cuartel de San Francisco de esta capital.

Para el día 1.º de junio debe ocuparlo, según leemos, el escuadrón del regimiento de caballería, dragones de Numancia, que en la actualidad se halla destacado en el castillo de San Fernando de Figueras.

La lluvia y el pertinaz viento han hecho de la pasada semana una de las más desapacibles de esta extraña primavera.

Para buenos guantes la casa F. Maresma.

Han sido suspendidos los trabajos del puente en construcción sobre el Ter, junto al vecindario de la Barca.

Fallecido en esta ciudad el ordenanza de la intervención de hacienda de esta provincia, don Julio Gómez.

Damos el pésame á la familia.

Con gran solemnidad se celebró en la catedral basilica el martes último, el vigésimo quinto aniversario de la consagración del señor obispo de esta diócesis ilustrísimo señor doctor don Tomás Si- villa.

Después de expuesta la Sagrada Forma y cantado un solemne oficio en el que fué celebrante el reverendo Estanislao Almonacid, dean de la catedral, acompañado de los canónigos señores don Antonio Ayarra, don José Iglesias y don Segundo Ortega, la capilla catedral cantó un notable Te-Deum del maestro Es- lava.

Acto seguido el señor obispo dió la bendición con el Santísimo y pasaron á besar el anillo pastoral las autoridades asistentes á la ceremonia.

Asistieron á tan solemne acto el clero parroquial de San Félix y Mercadal, don Juan Tejón y Marín, gobernador civil; don Pedro Cornel, gobernador militar, acompañado de su ayudante; don Manuel Catalá, alcalde de Gerona, con el concejal don Francisco Monsalvatje; don José Puig Corominola, presidente de la diputación provincial; don Hermenegildo Miró, presidente accidental de la audiencia provincial; don Rómulo Villahermosa, juez de 1.ª instancia; don Juan Morlesin, fiscal de la audiencia y don Manuel Perez Claras, magistrado. Vimos también representadas muchas congregaciones religiosas.

El público que fué á presenciar dicha ceremonia fué muy numeroso.

Durante el día el señor obispo recibió numerosas visitas y felicitaciones de sus diocesanos á la que unimos la nuestra muy sincera.

Mercaderes, 2-Guantes-Abeuradors, 6.

Ha sido elegido senador por esta provincia eclesiástica, cuya capital está en Tarragona, el señor obispo de la diócesis de Vich doctor Torres y Bages.

A consecuencia de un enfriamiento, guardaba ayer cama el administrador de hacienda de esta provincia, nuestro estimado amigo don Carlos Testor, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

Desde el día 11 del actual los trenes ya anunciados en este periódico, llamados de mensajerías, que circulan entre Barcelona y Cerbére, llevarán coches de 2.ª y 3.ª clase, habiéndose modificado con este objeto su itinerario.

El tren número 154 sale de Barcelona á las 11'45, llega á esta á las 15'49 y llega á Cerbére á las 19'38.

El tren número 247 sale de Port-Bou á las 13'14, pasa por esta á las 17'55 y llega á Barcelona á las 21'46.

El domingo próximo pasado falleció en esta capital el beneficiado de la catedral y maestro de ceremonias de la misma, reverendo Pedro Pineda.

D. e. p.

La noticia que adelantamos de la próxima visita á esta ciudad del elocuente orador tradicionalista señor Vázquez Mella, ha tenido confirmación puesto que es esperado para el próximo miércoles.

Ha sido jubilado el presidente de esta audiencia provincial don Octavio Culla, nombrándose para reemplazarle al magistrado de la de Alicante don Cristóbal Gironés.

Según leemos en un periódico de la corte, el ministro de hacienda ha dispuesto que desde primero de junio próximo se proceda al pago de alcances á los repatriados que los acrediten.

Se está arreglando el pavimento de la plazuela de Rosés, deficientemente, por supuesto, como obra de nuestro municipio.

Le ha sido concedida la excedencia que tenía solicitada, á nuestro particular amigo el magistrado de esta audiencia, don Manuel Reñaga.

Sentimos mucho que esto implique la pérdida de tan digno magistrado y tan buen amigo.

Al decir de un colega, será un hecho para el día 28 del corriente, la celebración en esta ciudad del anunciado festival de coros de la Asociación Clavé.

Siguiendo en sus trabajos de averiguación de quienes pueden ser los autores, cómplices y encubridores de los robos y raterías que se vienen cometiendo en esta provincia, la policía ha detenido á un vecino de la calle del Lobo de esta ciudad, llamado Juan Palahí, que se cree complicado en varios de aquellos.

El sábado próximo volverá á abrir sus puertas el Teatro Principal de esta ciudad con una compañía que pondrá en escena la discutida obra dramática «L' héroe», de Rusinyol.

Dicha compañía formada por recomendables artistas debutará con la bonita comedia «Militares y paisanos».

He aquí la lista de la misma.

Actrices: Asperó, Elisa. Castillo, Rosita. Gonzalez, Elvira. Masriera, Soledad. Periu, Esperanza. Rios, Matilde. Sentín, Pepita. Tarrida, Julia.

Actores: Alvarez, Ernesto. Asperó, Valentín. Barbosa, Augusto. Cabre, Pedro. Casas, Antonio. Guitart, Enrique. Ginestet, Emilio. Morató, Agustín. Pérez, Delfín. Torres, Eduardo.

Apuntadores: José P. Ascasio, Marcial Girón.

Parece que se agita la idea de celebrar festejos en esta capital, durante este mes.

Nada se nos ha dicho oficial ni oficialmente sobre el particular y por esto carecemos de detalles.

De todos modos, no creemos (y lo deseáramos) equivocarnos, prediciendo un fracaso, fundados en una porción de causas y no la menos importante la de falta de tiempo para organizar algo notable.

Ha fallecido en Mataró don Gerardo Rodés, persona muy conocida en esta provincia y constructor que fué de la línea férrea de Olot á Gerona.

D. e. p.

Parece que en los días de mercado circulan por esta ciudad muchas monedas de plata, falsas, que varias mujeres se dedican á esponderlas.

Los mejores guantes son los de Maresma.

Según datos de la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de abril, fué el siguiente:

Nacimientos, 32; de ellos 6 ilegítimos. Natalidad, por 1.000 habitantes, 2'03. Defunciones, 46; clasificadas del modo siguiente: grippe, 1; tuberculosis, 13; enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio, 23; idem digestivo, 3; otras enfermedades, 6; resultando una mortalidad de 2'91 por 1.009 habitantes.

Han sido nombrados para las inspecciones de aduanas, recientemente creadas en esta provincia, los señores siguientes:

Para La Molina, don Felipe López Irastorza, vista que era de la aduana de Barcelona.

Para Olot, don José Antonio Blanco, inspector que era de Manresa, (suprimida).

Para Ripoll, don José Clemente Lasañez, oficial que era de Alicante y

Para Figueras, don Carlos Giner, que era inspector en el servicio de azúcares de Antequera.

Con todo esplendor y mucha concurrencia tuvo lugar el domingo en esta ciudad el acto de administrar la Sagrada Comunión á los enfermos del hospital militar.

## De la provincia

El viernes próximo pasado fué mucha la concurrencia que se trasladó al vecino pueblo de Celrá que celebraba su fiesta anual.

La sucursal en La Bisbal de la Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán, celebrará el primer aniversario de su constitución el día 21 del corriente.

En Palafrugell se cree que el próximo domingo irá á aquella villa el catedrático de la universidad de Barcelona don Odon de Buen, con el fin de dar una conferencia en el Centro Instructivo Obrero.

Dicen de Ripoll que las fiestas celebradas en aquella villa han resultado muy lucidas y animadas.

Hubo corrida de toros, certámenes literarios, funciones religiosas, bailes públicos y de sociedad, funciones teatrales y otras diversiones á cual más espléndidas.

De nuevo dan cuenta desde La Bisbal de un temblor de tierra experimentado en aquella villa en la madrugada del domingo último.

Es esperada en Figueras, la visita de la sociedad coral «La Estrella» de Esparraguera, acompañada de su orquesta, á

las que en aquella ciudad se las prepara un lucido recibimiento.

Han contraído matrimonio con el señor don José Vergés, de Palafrugell, la linda y distinguida señorita de Palamós doña Pilar Matas, hija de nuestro estimado amigo el banquero de aquella villa don Pablo Matas.

Hacemos votos por la felicidad del nuevo matrimonio.

Ha terminado su campaña en el Teatro Principal de Figueras, la compañía del señor Pigrau.

Como consecuencia del último censo de población ha sido aumentado el sueldo de los profesores de instrucción primaria de la ciudad de San Feliu de Guixols.

Por iniciativa de la sociedad de consumo «La Fraternidad», de Castellfullit, el próximo domingo, 17 del corriente, se celebrará en el delicioso *Prat d'en Guardiola* del término de San Juan las Fonts, (Begudá), una merienda á la que han sido invitadas varias sociedades cooperativas.

De Ripoll dicen que estuvo allí, siendo muy obsequiado, el ex-diputado carlista don Juan Vázquez de Mella.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Subida de la Catedral, núm. 2, 2.º, todos los días de 12 á 1.

—*Madres: el Vino-Iodo-Tánico-Fosfato Gimbernat* sustituye ventajosamente al *aceite de bacalao, Emulsiones*, preparaciones Iodadas y de fosfato de cal, tanto por su bondad como por estar al alcance de todas las posiciones.—Frasco, 8 reales.—Asalto, 14, y en todas partes.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á don José Gumbáu Serra, *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas*.—PLAZA DE S. JOSÉ, 1, BAJOS, GERONA.

## Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de Cirujano-Dentista por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su Clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

## Progreso, 29, pral. Gerona

—CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS, bajo la dirección de Luciano Pinet Escarpenté, Ciudadanos, 14, bajos.—Gerona.

—MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de sándalo* mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6; farmacia, Barcelona.

## Molino de viento

con su castillete de hierro de unos doce metros de altura, y bomba de muy buena clase. Se vende uno, sistema perfeccionado, casi nuevo. Informarán: en Gerona, calle de Santa Clara, número 4 piso 2.º y en Santa Coloma de Farnés, don Manuel Aragó.

## DOBLE SACRIFICIO

Anoche. El crepúsculo se extendía por encima de las aguas. El cielo estaba liso y grandioso, sin el aparato de montañas, cavernas, lagos y precipicios de las noches en que abundan las nubes. Nada más que tres extensas fran-

jas de color cobrizo y un golfo, en el que el verde más pálido, más fino, más delicioso, se fundía insensiblemente entre playas de nácar rosa y de laca colorada. Entre los árboles pasaba el aire tan suave, tan puro, tan acariciador, que parecía el hábito de la dicha.

Era la noche de la desgracia para Pedro Lurbeilhe. Permanecía tembloroso y sangrando del gran sacrificio que acababa de realizar, renunciando en beneficio de su hermano menor a la mano de Irén de Fremeuse. ¿Podría obrar de otra manera? Carlos moría de amor por aquella joven algo extraña, pero maravillosamente seductora. Ella parecía vacilar entre los dos; pero Pedro sabía muy bien que si él le hubiese querido, le hubiera preferido. No importa; estaba resignado, había inmolado su pasión al sufrimiento de Carlos.

En la avenida solitaria contemplaba el fin del día como si fuera el fin del mundo. Tiritaba, como si aquel crepúsculo de julio fuera un crepúsculo de diciembre, y pensaba que moriría sin ser llorado entre las hierbas, las flores y los grandes árboles.

Avanzaba, sin embargo, poquito á poco hacia la grande pradera, cuando vió una silueta que se le presentaba delante. Reconoció á una joven parienta en un grado indeterminado; pero que en Bretaña se llaman primos. Era una jovencita fea, humilde y suave, que no poseía otra gracia que tener unos ojos que, si bien no eran hermosos, movían á compasión. Como era muy tímida, se ruborizó apenas divisó á Pedro y bajó los párpados. Sentía Pedro por ella verdadera simpatía. La consideraba buena, llena de abnegación, generosa, leal y en la situación que atravesaba la hubiera convertido voluntariamente en confidente, en la seguridad de que tomaría parte en su pena y de que no le haría traición.

—¿Dónde vas? le dijo con melancólica familiaridad... ¿Quieres que te acompañe?...  
—Quisiera llegarme hasta el estanque, contestó... Es muy bonito al anoecer.

Se pusieron á caminar, uno al lado del otro, en silencio. El estanque mostró los delicados dibujos de sus aguas teñidas por el fuego moribundo del cielo. Lo contemplaron durante algún rato sin encontrar nada que decirse. A medida que la claridad iba desapareciendo detrás del horizonte, Pedro sentía más vivamente la mordedura de su dolor. Sentía la impresión de una pobre bestia herida mortalmente, de la cual nadie tenía ni podía tener piedad, y cediendo á aquella obsesión de los desgraciados que les obliga á interrogarse continuamente sobre la utilidad de la existencia, dijo, como hablando consigo:

—No se podría decir que la naturaleza es una especie de artista estúpido que produce bellezas sin preocuparse del bien ni del mal? ¿Qué hacemos nosotros aquí contemplando este crepúsculo?... ¿De que sirve esto?... ¿Qué sentido tiene?... ¿Todos nuestros actos no son tan molestos como inútiles?

—¿Con qué tristeza dices estól,—murmuró ella... ¿Cualquiera diría que sufres!

—¡Sufro!,—dijo él, arrastrado por un impulso más fuerte que su voluntad... Y el vacío de mi sufrimiento me exaspera... ¡Si al menos pudiera aplicarlo á alguna cosa!

Se interrumpió al pensar que su sufrimiento labraba la dicha de Carlos; pero esto no le aliviaba. Le pareció que era demasiado indirecto, demasiado apartado, demasiado pasivo y que se sentiría aliviado si podía llegar á realizar un grande esfuerzo para salvar á alguien de un peligro inmediato: un naufragio, un incendio, un hundimiento.

—Sí, reposo con voz hueca, mi impotencia me abruma. Quisiera hacer bien con mi pena...  
—¡Oh!, murmuró ella, con un suspiro. ¿Puede proporcionarse dicha con las penas?

Sus miradas se encontraron. Las de la joven brillaban con tanta ternura que Pedro sintió una especie de conmoción. Aguijoneado por la ternura, con mayor rapidez, con mayor penetración adivinó una melancolía igual á la suya y su memoria reunió en un instante cien hechos insignificantes, cien cosas menudas, á las que no había atribuido ninguna importancia.

—Ya lo creo! contestó con tono soñador... Al menos para muchos seres... Mira... á tí... por ejemplo... estoy seguro que las penas te harán más suave, más abnegada y que no te dedicarías más que á ayudar al prójimo... Si, muy persuadido de que, si en medio del mayor infortunio sabías que tu ayuda podía serme necesaria... te olvidarías de tus penas para acudir en mi auxilio.

—¡Oh! exclamó ella con voz desfallecida.

¡No lo dudes!... ¡Me conceptuaría dichosa en sacrificarme por tí!

Se interrumpió. Temblaba, y Pedro ya no dudó más. Un amor profundo y aislado latía en aquel pecho joven, amor que nunca hubiera adivinado si su propia desgracia no le hubiera hecho atender á la de los demás. Entonces algo inesplicablemente suave se elevó en el crepúsculo. Tenía un motivo para vivir. Con las cenizas de su amor á la radiante Irén, quería labrar la dicha de la humilde niña sin hermosura... y esta dicha no podía escaparle. No tenía más que dejarla crecer suavemente, de esperanza en esperanza, hasta que la pobre joven se hubiera acostumbrado á ella.

Este proyecto le llenó de una especie de embriaguez de generosidad, y murmuró cariñosamente:

—Volveremos mañana al borde del estanque. ¿Quieres?

Ella experimentó un prolongado estremecimiento y su voz al contestar era tan débil, que apenas se percibía; pero sintió él latir un corazón en medio del silencio que reinaba y conoció que el alba de la dicha iluminaba ya á su amiguita.

Regresaron lentamente. Pedro percibía la estrella Vega sobre la Lira, la Cruz del Cisne en la Vía Lactea, Altair, las dos Osas indicadoras del Polo, la pálida Febea y todas aquellas figuras atrayentes que la antigua Grecia y la Arabia pusieron en el cielo, y cuyos nombres y tradiciones unen deliciosamente los ensueños de los hombres de la antigüedad con los de nuestros contemporáneos.

Sintió que amaba de nuevo la vida. Alegre simpatía llenaba su alma. El segundo sacrificio le pareció tan suave y dulce como amargo le había parecido el primero. Miraba con ternura á su compañera envuelta en sombras y pensaba que hasta el amor, el cruel y caprichoso amor, puede ser dirigido por la Buena Voluntad.

J. H. ROSNY.

LIBROS Y PERIODICOS

—KETY Y SU KING CHARLES.—Tal es el título de un original dibujo de Montaserin que publica Blanco y Negro en su último número acompañado por otras magníficas planas á todo color reproduciendo cuadros de Alberti, García y Rodríguez y Andrés Solá. Firman los originales literarios Emilia Pardo Bazán, Sánchez Pérez, Kasabal, Luis Bello, Cuenca y otros, y las ilustraciones Méndez Bringa, Estevan, Xaudaró, Varela y Muñoz de Baena. La sección de actualidades contiene interesantes y completas informaciones.

—Sol y Sombra. El número 338 de este popular semanario taurino correspondiente al jueves 7 del actual, es notabilísimo. Contiene, entre otros curiosos trabajos: Juicio crítico de la cuarta corrida de abono efectuada en Madrid el 2 del corriente, por Pascual Millán, con magníficas instantáneas; notable información del concurso de balcones celebrado en Sevilla, ilustrada con preciosas fotografías; y reseña de las corridas verificadas en Valencia, Lisboa y México, acompañadas de instantáneas. La cubierta, impresa en tricolor, es un precioso retrato del matador de toros José García, Algabeño.

—Nuevo Mundo publica en su número último una interesantísima información acerca del tifus en Madrid, dando á conocer gráficamente el Asilo de la Montaña, donde dicha epidemia se ha desarrollado. Además publica: La fiesta de 1.º de mayo.—Llegada de Salmerón á Madrid.—El congreso médico hispano-americano.—Concurso de balcones en Sevilla.—Una fiesta en el manicomio de Esquerdo.—La insurrección en el Riff.—Los diputados por Barcelona: Anglés, Vallés y Ribot, Junoy, etc. etc.

También inaugura Nuevo Mundo una nueva sección que ha de ser muy del agrado de sus lectores. Con objeto de dar más amenidad al periódico, ha aumentado en cuatro el número de sus páginas dedicando estas sólo á texto, y éste lo firman en el número que tenemos á la vista escritores tan notables como Zeda, Arturo Reyes, Miquis, Arnedo, Barroso y otros.

—CONCURSO DE BELLEZA.—Nuestro popular colega Blanco y Negro ha recibido ya buen número de interesantes fotografías para el concurso de belleza femenina que ha organizado, pero habiendo solicitado prórroga en el plazo de admisión muchas

concurrentes de las distintas provincias españolas, Blanco y Negro accede á tales solicitudes y amplía dicho plazo hasta el 15 del mes actual, fecha en que sin nueva prórroga quedará definitivamente cerrada la admisión de retratos.

Estos pueden remitirlos también los fotógrafos, previa la correspondiente autorización que habrán de solicitar de las retratadas, y en el caso de que el premiado fuese un original enviado por un fotógrafo y la agraciada no quisiera recibir el premio, le serán entregadas las mil pesetas en metálico al fotógrafo remitente.

Puede vaticinarse que el éxito de este certámen será un triunfo más que añadir á la brillante serie de los que lleva logrados Blanco y Negro.

—Se ha recibido en esta redacción un drama histórico en cinco actos y en verso titulado «Felipe II» original de don Manuel Lorenzo D' Ayot, director de La Reforma Literaria. Agradecemos el envío.

—Sol y Sombra. De palpitante actualidad es el número 339 de este popular semanario taurino, correspondiente al jueves 14 del actual.

Contiene, entre otros curiosos trabajos: Juicio crítico de las corridas quinta y sexta de abono efectuadas en Madrid los días 7 y 10 del corriente, por Pascual Millán, con magníficas instantáneas; notable información del concurso de cabestrage recientemente verificado en Sevilla, con preciosas fotografías; y amplias reseñas de las corridas celebradas en Granada, Vitoria y Lisboa, ilustradas con fotografías.

La portada, impresa á tricolor, es un precioso dibujo original del notable artista Emilio Porset, titulado Cambio de suerte.

Curiosidades y recetas útiles

Antigua marina romana



No eran los romanos tan ignorantes en cosas de marina como los suponen algunos.

Aun cuando no eran aficionados al mar, conocían la construcción y maniobras de los «triremes» (embarcaciones de tres órdenes de remos), y en sus guerras, aun cuando no tenían marina permanente, les bastaban dos meses para cortar la madera, construir y votar al agua ciento veinte navios y ejercitar sus tripulaciones, como sucedió en la lucha que los romanos entablaron con los cartagineses.

Estos barcos eran groseramente contruidos con madera verde, y en ellos se embarcaban hasta ciento treinta ó ciento cuarenta hombres, los cuales, á fuerza de remos los hacían marchar sobre las olas.

Nuestro dibujo representa uno de aquellos en marcha para el combate.

La duración de los días y un día la mar de largo

En Londres, París y Berlín, el día más largo del año cuenta diez y seis horas y media y el más corto siete y media; en Stokolmo y Upsal, diez y nueve el más largo y cinco y media el más corto; en Hamburgo y Danzig, diez y siete y siete en San Petersburgo y Tobosch, veintuna y media y cinco respectivamente y en Wardelosis (Noruega) el día dura desde el 21 de mayo hasta el 21 de julio, que como verán nuestros lectores es un día la mar de largo... y la mar de ancho.

La semilla de ortiga

La semilla de ortiga dá excelentes resultados en la alimentación de los caballos. Los daneses, cuyos caballos son notables por su buen aspecto, hacen secar estas semillas, dándoles un puñado mañana y tar-

de, día por medio, mezclados en su ración de avena.

Se ha reconocido que los caballos tratados de este modo, se robustecen notablemente y que su pelo adquiere un brillo excepcional.

También la fibra de dicha planta constituye un excelente textil, usada para telas casi de fantasía en algunos pueblos del Asia.

CANTARES

I

*Calla y no digas á nadie los secretos del querer, que se burlarán de tí y se burlarán de él*

II

*Bésame cuando me muera y no te alejes de mí, guardaré un beso en mis labios y ese ha de ser para tí!*

III

*Lágrimas pido á mis ojos ¡y no hay lágrimas en ellos! ¡Tanto he llorado por tí que ya ni lágrimas tengo!*

IV

*A quien el mundo conoce no le asustan desengaños. ¡Yo he sembrado beneficios para cosechar ingratos!*

V

*Si pudiera con mis ojos ver el fondo de tu pecho, ni adorara lo que adoro ni esperara lo que espero.*

VI

*En los jardines del mundo hallé flores diferentes. ¡La flor de la ingratitud en todos los huertos crece!*

VII

*En el nicho de mi madre las flores no se marchitan, que con tanto llanto de mis ojos las riego todos los días.*

VIII

*Carinos como el tuyo me causan miedo, ¡cuesta muchas fatigas ganar el cielo!*

IX

*En mala tierra arrojé la semilla del cariño, ¡y se pudrió sin nacer!*

Narciso Díaz de Escovar.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral.—Día 14, jueves.—San Bonifacio papa y Santa Corona mártires.

15, viernes.—(Antes †) San Isidro labrador y los siete Santos primeros obispos de España mártires.

16, sábado.—Santos Juan Nepomuceno mártir y Ubaldo obispo.

17, domingo.—V despues de Pascua.—San Pascual Bailón confesor.

18, lunes.—San Félix de Cantalicio confesor y Santa Claudia mártir.

19, martes.—Santos Pedro Celestino papa y Ibo abogado.

20, miér. oles.—Santos Bernardino de Sena confesor y Baudilio mártir.

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia de las Beatas, y el domingo empiezan en la Iglesia de las Bernardas, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de seis y cuarto á ocho y cuarto.

**L'UNIÓN**

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado del vapor, de la **DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS**.

|                                |                       |
|--------------------------------|-----------------------|
| Capital social . . . . .       | 10.000.000 de francos |
| Reservas . . . . .             | 11.205.000 »          |
| Primas á cobrar . . . . .      | 79.650.334 »          |
| <b>Total . . . . .</b>         | <b>100.855.334 »</b>  |
| Capitales asegurados . . . . . | 17.272.202.816 »      |
| Siniestros pagados . . . . .   | 229.000.000 »         |

Sucursal española: *Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24*  
 Director: E. GÉS.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º



**¡La calvicie ha sido por fin vencida!**  
 POR EL  
**DOCTOR V. STKANOWITZ**  
 con el uso de la  
**Loción Capilar** 750 pesetas frasco

**Gran Hotel Restaurant SUIZO**

(Antes LOUVRE)

Plaza del Angel, 1.—Teléfono núm. 1.974

**BARCELONA**

El dueño de este importante Hotel D. Pedro Payerols, participa á su numerosa clientela y al público en general haber terminado las importantes obras de local y mobiliario, habiéndolo puesto á la altura de los mejores de su clase y siendo hoy el más moderno de Barcelona.

Participa también haberse asociado con D. Pablo Tarreng, ex-director gerente de varios grandes hoteles de Francia á cuyo cargo está la dirección de la casa y bajo la cual se han realizado todas las innovaciones.

Los que favorezcan este Hotel encontrarán en él toda clase de comodidades como son: Salón de lectura y recreo; piano, peluquería, cuarto de baño, teléfono, etc., etc., y cuanto pueda apetecer el más exigente.

Cocina inmejorable á cargo de cocineros de primer orden  
 Coches é intérpretes á la llegada de trenes y vapores  
 On parle francais. Si parla etaliano. English Spak

Hojas adicionales al Registro fiscal de los edificios y solares, se venden en la imprenta de este periódico.

**FÁBRICA DE MUEBLES**

**J. BAUTISTA JOVET**

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas clases al por mayor y al detall.—Existe constantemente un variado surtido de los mas usuales, desde la forma mas sencilla y modesta hasta la mas rica y lujosa, construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

**ESPECIALIDADES DE LA CASA**

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI  
 IMPERIO Y MODERNISTA

Visítense los talleres: — Calle Figuerola

**CONTRABEXIS GRAU INGLADA**

MEDICAMENTO PARA LA TUBERCULOSIS

Curación rápida de la tós, resfriado, bronquitis, catarros, gripe y tósferina.

Fórmula conocida á base de **Terpinol, Guayacol, heraina y bromoformo**, á dosis convenientes y químicamente puros.

Puntos de venta: En todas las buenas farmacias de España y América.

Agente y depositario **J. Viladot y C.ª**, Rambla Cataluña 36, Barcelona.

**MEDICAMENTOS ACREDITADOS**

**Vino de kola Gimbernat** Poderoso alimento de ahorro, regularizador del corazón, estimulante de las vías digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

**Pastillas gelatinosas Gimbernat** CORO-BOROSÓDICAS CON COCAINA, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensable á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

**Licor dinamogenico Gimbernat** á base de Morrnuol (principio activo del aceite de bacalao) Nogal y Lactofosfato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 8 reales.

**Pastillas Gimbernat** CONTRA TODA CLASE DE TOS. Reputadas como las mejores, puesto que son **balsámicas, expectorantes y calmantes** de toda clase de TOS y ASMA ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.

De venta farmacia del autor, Asalto, 14, Barcelona; y en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.



En la Imprenta de este periódico se admiten esquelas mortuorias para el mismo hasta las 5 de la tarde de los miércoles.

**HERALDO DE GERONA**

PERIÓDICO DE AVISOS Y NOTICIAS

**PRECIOS DE SUBSCRIPCION**

Gerona: 2 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (paises de la unión postal): 6'50 semestre. Demás paises: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración: Independencia, 15